

DOI: 10.18572/1812–3929-2017-23-32-36

# Совершенствование государственной политики развития предпринимательства в строительном комплексе



**МХИТАРЯН ЮРИЙ ИВАНОВИЧ,**

ректор Международного института качества бизнеса,  
председатель Общественного проекта «За эффективную  
систему саморегулирования строительной отрасли»,  
доктор экономических наук,  
академик Международной академии информатизации

✉ info@interecoms.ru

**Мхитарян Ю.И.**

**Совершенствование государственной политики развития предпринимательства в строительном комплексе**

*Государственная политика в сфере предпринимательства занимает важное место в сфере регулирования гражданско-правовых, предпринимательских отношений. От ее успешности зависят эффективность и конкурентоспособность национальной экономики в глобальном мире, благоприятная бизнес-среда для деятельности организаций с различной организационно-правовой формой.*

*Государственная политика и государственное регулирование предпринимательской деятельности концентрированно отражаются в целях, принципах предпринимательской деятельности, находящих свое воплощение в федеральных законах.*

*В частности, в Федеральном законе от 24 июля 2007 г. № 209-ФЗ (ред. от 26.07.2017) «О развитии малого и среднего предпринимательства» в числе основных целей рассматриваются: развитие субъектов малого и среднего предпринимательства; обеспечение благоприятных условий для этих субъектов; оказание содействия субъектам малого и среднего предпринимательства в продвижении их продукции; обеспечение занятости и самозанятости и т. д.*

*В числе основных принципов государственной политики: разграничение полномочий по поддержке малого и среднего предпринимательства между органами власти на разных уровнях управления; ответственность этих органов за обеспечение благоприятных условий развития; участие представителей субъектов малого и среднего предпринимательства в формировании и реализации государственной политики; обеспечение равного доступа субъектов малого и среднего предпринимательства к получению поддержки.*

*Свою специфику имеют государственная политика и регулирование предпринимательской деятельности в строительном комплексе, градостроительной сфере. В статье обосновывается особенность совершенствования государственной политики, регулирования предпринимательской деятельности в строительном комплексе, необходимость изменений в государственной политике и регулировании предпринимательской деятельности в строительном комплексе, совершенствование основных принципов градостроительной деятельности. Развитие строительного комплекса должно происходить на основе развития саморегулирования и повышения требований к обеспечению безопасности объектов капитального строительства, инженерной инфраструктуры.*

**Ключевые слова:** основные принципы государственной политики в строительном комплексе, особенности государственной политики в градостроительной сфере, строительном комплексе, предупреждение причинения вреда, саморегулирование, приоритетное развитие саморегулируемых организаций.

**Mkhitaryan Yury I.,** Rector of the International Business Quality Institute, Chairman of Public Project Efficient System of Self-Regulation of the Construction Sector, Doctor of Economics, Member of the International Informatization Academy

**Improvement of the State Entrepreneurship Development Policy in the Construction Sector**

*State policy in the sphere of business takes the important place in the sphere of regulation of the civil, enterprise relations. The efficiency and competitiveness of national economy in the global world, the favorable business environment for activity of the organizations with various legal form depends on her success.*

*State policy and state regulation of business activity it is concentrated are reflected for, the principles of business activity finding the embodiment in federal laws. In particular, in the Federal law from 7/24/2007 of No. 209-FZ (an edition from 7/26/2017) "About development of small and average business" among main objectives are considered: development of subjects of small and average business; providing favorable conditions for these subjects; rendering assistance to subjects of small and average business in advance of their production; employment and self-employment, etc.*

*Among the basic principles of state policy: differentiation of powers on support of small and average business between authorities at the different levels of management; responsibility of these bodies for providing favorable conditions for development; participation of representatives of subjects of small and average business in formation and realization of state policy; ensuring equal access for subjects of small and average business to receiving support.*

*State policy and regulation of business activity in a construction complex, the town-planning sphere has the specifics. In article the feature of improvement of state policy, regulation of business activity is proved in a construction complex, need of changes in state policy and regulation of business activity for a construction complex, improvement of the basic principles of town-planning activity. Development of a construction complex has to happen on the basis of development of self-regulation and increase in requirements to safety of capital construction projects, engineering infrastructure.*

**Key words:** basic principles of state policy in a construction complex, feature of state policy in the town-planning sphere, construction complex, prevention of infliction of harm, self-regulation, priority development of self-regulatory organizations.